

COLLÈGE

DE

FRANCE

—  
CHAIRE

D'ARCHÉOLOGIE PALÉOCHRÉTIENNE

ET BYZANTINE

Paris, le 13 déc. 68

2 av. Dode de la Bourdonnais, Paris 16<sup>e</sup>

Monsieur et Cher Collègue,

Iil y a longtemps que nous ne nous sommes rencontrés et je n'aime pas me faire long : la vie est remplie de ces interruptions qui ne signifient rien de particulier, mais empêchent la compléti<sup>e</sup> de nos activités et préoccupations journalières. Cet été m'est bien arrivé entre temps — et mal — de penser à vous et à nos rencontres précédentes, aux journées passées ensemble à des congrès, sans parler de vos livres que j'ai forcément récemment encore.

J'espère que vous allez bien, aussi je tiens de Roland,  
et je vous ferai mes publications que vous continuerez à trouver  
intéressant.

Avant l'été, si vous avez reçu ma lettre fait  
entoyer par l'heure des Actes du 1<sup>er</sup> Congrès paléochrétien  
national, à Vitoria, en 1966. Ce rapport n'a pas eu de suite  
rencontré des succès tout à fait, mais vous devrez bien  
savoir que votre école sur les enseignes du présent des Balkans

Félicitation 18-XII-68

n'a aussi tout contribué. Je connais quelques uns des projets  
que vous étudiez, mais pas tous, et celui-ci le fait apparaître  
davantage. Le document de la "Magal-moroccane", à Maroc,  
en Corse est venue b'abîmer dans cette zone, qui a certai-  
nement des points de contact avec les zones de Palestine.

J'ai lu avec intérêt l'article de Schott, basé sur  
des documents, et aussi celui de la <sup>10</sup> Vicent. Mais je crois pouvoir  
dire (à cause de deux télographes byzantins) que les reliefs en  
question (n° 24234, 8906, 9108, 743) datent du IX<sup>e</sup>-X<sup>e</sup>, et pas des  
temps des Wrights. Il y aurait peut-être intérêt à rapporter ces  
reliefs des ornements sur les portes en corne peintes byzantines (appelées  
de Ctesiphon ?) qui sont dans le couloir du mihrab de la p. mosquée  
de Cordoue .... C'est là une petite réaumage que je fais en passant,  
et sans prétendre qu'il y ait l'intérêt de ce bon article.

Secore une fois merci pour le volant, et tous vos  
vœux, pour vous deux, à l'occasion de Noël et de  
la Nouvelle Année

Amitiés

H. Frébaut